
平成２１年第１回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 １６番 
 小 松  晃 

 

 
１．任期まで１年を向え

た長崎町政の検証に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．平成２１年度町政執

行方針・改革改善方

針について 

 
（１）就任してから３年、長崎町政の総仕上げ

の年を向え、この間を振り返って選挙公

約の達成度、あるいは実現が困難と思わ

れるもの等がないか伺います。 
（２）未曾有の経済危機の中、来年度は「早期

健全化団体」指定が確実視される状況下

で、益々厳しい町政運営が強いられると

思うが、多様化する町民の要望にどう答

えて行くのか。 
 
 
（１）海岸通り第２期事業区間の見通しについ

て。 
   第２期区間も含め全区間が完成・開通し

ないと１４年１０数億をかけた第１期区

間が生きてこない。当面とはどの程度の

ことを言っているのか。 
（２）漁業振興について。 
   ナマコ増殖事業が、１年で事業目的が終

了するとあるが、単年度で事業効果が見

えたとのことか。又、一方では「稚なま

こ」放流とあるが、整合性がとれていな

いのではないか。 
（３）成香神楽の再復活はできないか。 
   町内の３獅子舞は町文化財の指定を受け

ていることから、積極的に支援をする一

方で存亡の機にある成香神楽の再復活に

町の力添えができないか。 
   町の文化がいま一つ消えようとしていま

す。 
（４）税・料収納対策について。 
   税・料等の滞納対策・収納対策として、

定額給付金の差し押さえが全国の自治体

で検討しているようだが、当町ではこれ

に取り組む考えはあるか。 

① 



平成２１年第１回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 ９番 
 佐々木 良一 

 

 
１．財政計画について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．行政改革について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．今後のまちづくりに

ついて 

 
（１）合併時の財政シミュレーションと現在の

相違は。 
（２）相違の原因とその対策について。 
（３）国の構造改革や制度の変更による歳入へ

の影響は。 
（４）世界的な経済破綻、不況、円高等による

洞爺湖町への影響、２０年度の見込み額、

２１年度の見通し、その対策について。 
（５）噴火災害復興に関する公債費を健全化指

標から除外するよう国に求める考えは。 
（６）道の市町村振興基金の対象団体となるの

か。又その活用の考えは。 
（７）合併基金の活用と国への働きかけについ

て。 
（８）健全化計画の主な内容、柱となるものは。 
（９）今後の財政運営の見通しについて。 
 
 
（１）庁内システムの再構築の考えは。 
   大係制、庁内ＬＡＮの活用、業務日誌、 
   窓口業務の一元化、ワンストップ化等 
（２）職員評価制度の導入の考えは。 
（３）人材の活用について。 
  ・町内における人材・能力の把握と活用 
  ・町外における本町出身者、応援者の活用

とシステム作りについて 
 
 
（１）日本はいよいよ人口減少社会へ突入し、

とりわけ大都市圏と郡部での人口集積に

大きな格差が広がる時代を迎えました

が、人口減少を想定したまちづくりの考

え方を伺います。 

② 



平成２１年第１回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１４番 
 七 戸 輝 彦 

 

 
１．縄文遺跡入江・高砂

貝塚について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．町道整備に関しての

考えを伺いたい 

 
（１）２月２８日開催の「縄文プレサミット講

演会」は聴衆の動員数も多く成功を見た

ようだが、これから「縄文シティサミッ

トイン洞爺湖」へ向けての施策は。 
（２）入江・高砂貝塚の世界遺産登録へ向け、

徹底した環境作りを。 
   ①「貝塚館」の補修について。 
   ②貝塚と関連施設への案内板設置につい

て。 
   ③交流センター、駅前などに広告を。 
   ④７月以降も講演会、勉強会を定期開催

する考えは。 
（３）数十年前まで遺跡の出土品が貴重なもの

だという概念がなかったため、家族等に

持ち込まれ眠っている可能性があるので

はないか。町から呼びかけて回収する考

えは。 
（４）未発見の遺跡の巷間情報も収集すべきで

は。 
（５）北東北までは無理としても、せめて「世

界遺産暫定リスト」に載った噴火湾沿い

の「縄文遺跡見学旅行」の企画をたてて

はどうか。 
（６）世界的にも貴重な縄文遺産を広く知って

いただくためにも、マスコミ各位の協力

もお願いしては。 
 
 
（１）平成１８年８月に「町道泉ヶ丘３号線、

泉ヶ丘４号線の改善を求める陳情書」が

地元自治会の方々より提出され、議会で

は趣旨採択としましたが、その後の町の

考えは。 
 
 
 

③ 



平成２１年第１回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１２番 
 立 野 広 志 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１．仕事と雇用、生活支

援の対策強化につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．集落支援委員制度等

の活用で、集落機能

の維持を 

 
（１）政府に対し今回の事態に政治的責任を果

たすよう求めること。 
（２）町内の事業者の経営状況や解雇・雇い止

めなどの実態調査をし、状況を明らかに

すること。 
（３）相談窓口（ワンストップ・サービス）の

周知徹底で資金融資、雇用、住居、生活

保護等の相談に応じること。 
（４）小規模工事等希望者登録制度を創設し、

零細事業者の仕事確保に努めること。 
（５）季節雇用労働者を含め、国の交付金事業

を有効に活用し、失業者の緊急就労事業

や自治体による直接雇用を進めること。 
（６）町民税、国保税、各種利用料の減免等の

措置を行うよう努力すること。 
 
 
（１）過疎地域における人口減少・高齢化が著

しい地域の振興を目的に、総務省が「過

疎地域等における集落対策の推進につい

て」を都道府県に通知し、市町村での実

施を促しているが、その内容を承知して

いるか。 
（２）推進・実施方法として集落支援委員の活

用、集落点検整理、住民との協議などを

上げ、その財源に国による特別交付税措

置を講ずるとされている。これらを有効

に活用し、地域の活性化を推進すべきで

はないか。 
（３）集落機能の維持と民生安定に大きな役割

を果たしていることから、０８年度から

国も「集落支援員」を特交で措置してい

る。道独自に支援専門員（コーディネー

ター）制度（研修と助成）の確立を求め

るとともに、町も制度活用に向けた検討

を進めるべきではないか。 

④ 



平成２１年第１回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
  
 
 
 
 
 

 

 
３．「洞爺湖周辺地域エコ

ミュージアム」構想

と「洞爺湖有珠山ジ

オパーク」への対応

について 

 
（１）概要と構想について。 
（２）住民組織の必要性について。 
（３）行政の対応・体制の構築の必要性につい

て。 
（４）観光協会や商工会などとの連携について。 

 

１０番 
 五十嵐 篤雄 

 
１．平成２１年度予算の

特徴と財政健全化に

向けた施策ついて 
 
 
 
 
 
 

 
（１）厳しい予算編成の一言に尽きるが、２１

年度予算で重点をおいているところは。 
（２）基金の取崩しで財源を確保しているが、

今後の基金残高の推移について。 
（３）２０年度決算見通しで実質公債費比率が

基準を超え早期健全化団体入りは避けら

れないが、比例の抑制を予算にどう反映

させているか。 
（４）行財政改革の一層の強化が求められるが、

歳入の増、歳出の減それぞれの施策は。 
（５）上記施策と関連して、町所有財産の処分 

・電算システムの高度利用と委託料削減

の検討についてどう考えているのか。 

⑤ 

１１番 
宮 田 敏 夫 

 
１．２１年度財政運営に

ついて 

 
（１）特定目的基金の繰替運用が制限されるこ

とが明確化されたことの影響とその対

処。 
   ①過年度繰替運用分の処理。 
   ②２１年度では「基準外繰出金の見直し」

するとしているが、この影響と対処。 
（２）行財政改革は急務である。年度途中から

の新たな実施する考えはあるか。 

⑥ 



平成２１年第１回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
８番 
 板 垣 正 人 

 
１．ジオパーク 

世界地質遺産につい

て 
 
 
 
２．自主財源確保につい

て 
 
 
 
 
３．サミット記念館につ

いて 

 
（１）ジオパーク（世界地質遺産）の具体的な

町の関わる進捗状況は。 
（２）近隣市町との連携状況は。 
（３）町として町民に対しての説明状況は。 
 
 
（１）税収が減るなかで、町独自の自主財源の

確保をするべきと思うが、２１年度どの

ような事を考えているのか。 
（２）ふるさと納税の取り組みは。 
 
 
（１）サミット記念館を町民の方々に広く知っ

てもらうためにも（アピール・観光客に

対する説明）開館前に無料で見学しても

らうべきと思うが町の考えは。 

⑦ 

 ２番 
 越前谷 邦夫 

 
１．早期健全化団体へ転

落、財政運営につい

て 

 
（１）早期健全化団体に転落は避けられない。

道・国の関与と制約されることは。 
（２）財政の健全化にいたるまで、期限を決め

た大胆な改革が必要とされているが、そ

の期限と計画とは。 
（３）早期健全化団体からの脱却、地域再生す

るために行政と住民間で協働のまちづく

りが重要、住民に何を求めるのか。 
（４）基幹産業の税収増対策の施策、方策を伺

う。 

⑧ 

 


